

EL LEGITIMISTA

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España TRES meses... 2 pesetas
Extranjero.—Unión Postal UN año... 14 "
Ultramar y demás naciones, UN año... 12 "
Números sueltos... 10 cénts.

PAGOS ANTICIPADOS.

«El Catolicismo y el Liberalismo son sistemas de doctrinas y de procedimientos esencialmente opuestos; forzoso se hace, pues, reconocer, aunque cueste y amargue, que no se es íntegramente católico sino en cuanto se es íntegramente antiliberal.»—*Sardá y Salvany*.—EL LIBERALISMO ES PECADO.—Aprobado por la S. C. del Índice.

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

Se suscribe: En la administración, Escuelas, 8, Imprenta de «El Progreso Industrial»
En Madrid, en la librería de D. Benito Perdiguerro, San Martín, 8.
Anuncios: Por una vez 10 céntimos línea; por varias veces reclamos y comunicados á precios convencionales.
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTORAL.

Sáb. 8.—Stos. Severiano, Severo, y Victorino, mártires.
Dom. 9.—XXIV después de Pentecostés.—El Patrocinio de Nuestra Señora, S. Teodoro y S. Sotero, mártires.
Lun. 10.—S. Demetrio, S. Andrés Avelino y S. Aniano.
Mar. 11.—S. Martín, obispo, Sto. Toribio y S. Bartolomé.
Miér. 12.—S. Martín, papa, S. Millán y S. Diego de Alcalá.
Juev. 13.—S. Estanislao, S. Eugenio III y S. Arcadio.
Vier. 14.—S. Serapio, S. Lorenzo y Sta. Veneranda, virgen.

Valdepeñas 8 de de Noviembre 1890.

De *El Correo Español*:

Anoche recibimos el siguiente telegrama, que nos apresuramos á publicar:

«Venecia 4 (6 t.).—El Señor me ordena dar gracias, por conducto de EL CORREO ESPAÑOL, á los periódicos, corporaciones y particulares que en inmenso número le han reiterado hoy su adhesión entusiasta.—*Melgar*»

LA CRUZ Y EL TRIÁNGULO.

Cumple á nuestro deber, como católicos que somos, emplear hasta el último aliento de la vida en la justa defensa de los indiscutibles derechos de Dios, que son á su vez los sagrados derechos de la Iglesia.

¡Ojalá todos los que nos apreciamos de ser hijos amantes y sumisos de la *Esposa de Cristo* nos uniéramos en perpétuo y estrecho vínculo de caridad, de amor, y trabajásemos de común acuerdo, y como cumple á nuestra conciencia, para acorralar la bestia masónica y llevarla aprisionada al averno profundo.

Sí, católicos, precisa es en los luctuosos tiempos que desgraciadamente atravesamos la cooperación más eficaz por parte de los buenos, y atajar esa avalancha de crímenes y errores, que corrompen los corazones y pervierten las inteligencias; es indispensable arrojar á Satanás del pedestal que la impiedad le fabricara y asentar en él á Jesucristo Rey Eterno; es absolutamente necesario establecer y consolidar sobre la tierra la soberanía social de la Cruz y revelarse en contra de la inicua tiranía del *Triángulo*. ¡Dios lo quiere, pues á la obra!... ¡Miguel vencerá de nuevo á Luzbel!

¡Ay de los pueblos que no quieren sacudir el férreo yugo de la franc-masonería, verdadera hydra que amenaza devorar á esta sociedad prevaricadora, ¡ay de ellos! Porque su castigo será aún mayor que el sufrido por las ciudades nefandas!... ¡Tornad á los caminos del Señor y haced penitencia, como aquella otra Ninive!

¡LA CRUZ!... Símbolo de salvación, donde el hombre recuperó su primitiva dignidad, perdida por el pecado de origen.

¡El *Triángulo*!... signo de condenación, que degrada al ser humano hasta lo inconcebible y le tiene esclavizado entre las cadenas de la LICENCIA, ANARQUÍA y TIRANÍA, que es á lo que equivale esa fermentada *libertad, igualdad y fraternidad*!

¡LA CRUZ!... emblema hermoso en el que el mismo Dios triunfó de Satanás.

¡El *Triángulo*!... señal, por la que Satanás pretende ¡desgraciado! acabar con Dios.

¡LA CRUZ!... que ha poblado de santos el cielo, fuente de aromáticas virtudes, bienhechora de la humanidad...

¡El *Triángulo*!... que ha replato de condenados el infierno, cloaca inmundada de los vicios más repugnantes, fautor de la *Commune*; inventor de la guillotina y de la piqueta revolucionaria, que bajo la cuchilla de aquella se segaron tantos miles de cabezas de inocentes víctimas, y bajo la acción demoleadora de la se-

gunda tantísimos monumentos históricos fueron reducidos á polvo!

¡LA CRUZ!... causa del engrandecimiento, en tiempos mejores, de nuestra desgraciada España!

¡El *Triángulo*!... padre del liberalismo, manso ó fiero, que tiene postrada ¡quien lo dijera! á aquella antigua Iberia, terror de bárbaros y sarracenos y asombro del mundo entero!

¡LA CRUZ!... gime hoy, porque las sectas masónicas quieren arrancarla de la cúpula de S. Pedro en Roma.

¡El *Triángulo*!... con sonrisa satánica mira envidioso la capital del mundo católico y ansia, aún por los medios más reprobados, posesionarse de ella.

¡El *Triángulo*!... quiere reemplazar á LA CRUZ.

¡Quién vencerá á quién?

¡LA CRUZ humillará y hará pedazos el *triángulo*!

Dios saldrá victorioso de ese ridículo Gr. Arg.: Cristo triunfará de Satanás, y antes faltará el sol á nuestro planeta, primero los peces habitarán en las selvas y los pájaros dentro del mar que deje de cumplirse la palabra divina, la cual nos predijo que las puertas del infierno, esto es, las herejías y errores de todos los siglos, nunca prevaleceran contra su Iglesia Santa, obra del cielo.

En esta confianza, á la lucha, católicos: *¡Si Deus pro nobis, quis contra nos!* (Rom. VIII, 31). Mirad que el mismo Pontífice reinante León XIII, nos lo encarece en su encíclica *Humanum genus* que versa toda ella acerca de la masonería; en unos de sus párrafos, nos dice: «...Y á vosotros, Venerables Hermanos, OS PEDIMOS Y OS ROGAMOS CON LA MAYOR INSTANCIA, que UNIENDO vuestros esfuerzos á los nuestros, procureis CON TODO AHINCO EXTIRPAR ESTA ASQUEROSA PESTE, que vá serpeando por todas las venas de la sociedad.»

Ya lo veis, es hora de acción. La ola de la blasfemia y de la corrupción, como muy bien se expresa un distinguido escritor católico, suben inundando de rabia satánica y de hediondez infernal la tierra. Portémonos, según nos lo aconseja el Apóstol (II ad Tim., 3) «como buenos soldados de Cristo» y seamos siempre fieles á la gloriosa bandera de nuestro invicto Capitán, Jesús, y se nos dará el premio de la vida eterna, pues no seremos coronados si no luchamos valerosamente y con lealtad acrisolada.

¡A la pelea católicos! el grito que la impiedad lanza en honor de su caudillo, el príncipe de las tinieblas, respondamos nosotros, los hijos de la luz, con un himno de amor hácia Cristo, Rey y Señor de los mundos.

¡A la maldita propaganda que los secuaces del error hacen, favorecidos tácita ó expresamente por gobiernos desvinculados del santo temor de Dios, salgamos los discípulos de la verdad, fortificados por la unión fraterna, á contraponer á sus doctrinas de muerte enseñanzas de vida, que nos suministra la bendita Religión que seguimos!

«Servir á Dios es reinar», como dice la misma Iglesia; sirvamos, pues, al Altísimo y glorifiquémosle en todo tiempo y lugar, porque «cualquiera que le diera gloria será glorificado.» Combatamos, sin miramientos ni transacciones, á los enemigos de Israel; la luz siempre repelerá á las tinieblas, el error á la verdad, Cristo á Belial. Peleemos sin tregua ni descanso, porque nuestra es la victoria. Llevemos la fé en las inteligencias, la esperanza en los corazones, la oración en los labios y el valor en los puños, estando segurísimos que no se tardará largo tiempo en que será plantado, sobre los escombros de las maldicidas lógicas masónicas, el lábaro santo de nuestra Redención y habiendo LA CRUZ ganado la batalla al *Triángulo*, gritemos con toda la fuerza de nuestros pulmones:

¡CRISTO REINA!

¡CRISTO VENCE!

¡CRISTO IMPERA!

EL CLUNIENSE.

MÁS MESTIZOS.

Ya saben nuestros lectores y correligionarios que Pidal es tan liberal como el más refinado de ellos, y que muchos, imitándole, porque, como él, se llaman

católicos, figuran en líneas liberales; pues por lo sabido ya esto, no sorprende á nadie. Hay otras cosas más chocantes por ser de novedad.

Estas cosas merecen tratarse con seriedad, porque son de suyo muy importantes.

Hay en Madrid un periódico, que se titula *El Movimiento Católico*, que *El liberal* llamó *El Meneo*, y á fe que meneo y jalea bien bailando el agua á los conservadores.

Se llama órgano del Ilmo. Prelado de la Diócesis; pero no sólo cuesta trabajo creerlo, sino que lo negamos rotundamente, porque órgano de un Obispo un periódico liberal solapado, no se relaciona bien.

¡Qué importa que el tal periódico se denomine católico, si hace la causa de los liberales á estilo mestizo?

¡Quién puede creer en su catolicismo viéndole embarazado para combatir al mayor enemigo de la Religión, el liberalismo, si tiene con él compromisos coercitivos?

Apenas el Gobierno conservador entró en el Poder, los Redactores y Director de *El Movimiento ó Meneo* fueron preferidos á los mismos conservadores liberales de abolengo y que habían defendido tanto tiempo los fueros de Cánovas primero y último.

¡Por qué habrán sido estas deferencias? ¡No prueban bien á lo vivo que el soborno ha sacado partido?

Se obstinarán en negarlo, siquiera sea pasivamente, porque de otro modo no les es dable.

¡Cómo van á negar que son congéneres de los liberales los que firman y cobran pingües nóminas de un Gobierno liberal, producto del pueblo que suda y paga?

De ningún modo. Los hechos hablan muy alto para que se pueda refutar con la palabra lo que aquéllos atestiguan.

¡Cómo van á discrepar de las ideas que profesa este partido los autores del *Sacramento Espúreo* y *Los Secretos de la Confesión*, los masones de la logia Acacia, y todos esos que no reparan en alimentarse en mancomún con los Beránger, Fabié y Tetuán?

¡No da esto motivo á pensar que son cómplices de todas las inmoralidades y contubernios políticos los que hacen alianzas con los que toda la vida han sido juzgados por el País como sanguinarias de la riqueza nacional y *rufianes* de la inmoralidad y la corrupción social?

Muchos son los que se llaman católicos y clandestinamente hacen sociedad con miembros importantes del partido liberal, alucinados por ofertas viles, ó por puestos encumbrados, que dea popularidad á un personaje oculto en la penumbra de la generalidad.

Pues entre estos están comprendidos el *Meneo* con todos los que le redactan, no obstante llamarse católicos.

No habrá quien no esté ya apercebido de esto; pero bueno es hacerlo saber, que es nuestra obligación, para que algunos que no lo hayan comprendido sepan á qué atenerse respecto á *El Meneo*, periódico ministerialísimo de que hago mención.

PABLO MARÍN Y ALONSO.

INDIRECTAS.

Copio y callo:

«Se nos ha dicho que el vicepresidente de la Diputación de Guadalajara, D. Francisco Ternero, á quien presentan los fusionistas para ser reelegido por dicha provincia en las próximas elecciones de Diciembre, ha sido nombrado cabo de consumos de esta Corte.»

Bien está que ambas disfrute,

Pues así estará, á mi juicio,

Enterado del servicio

Del matute.

Pero ¡cabo de consumos!

¡Santo Dios! Esto me arredra.

Ese señor, como medra,

Buenos humos

Tendrá. Verle pronto quiero

Diputado, pues sabrá

Ejercer y ejercerá

de Huevero.

* *

En Madrid. Ya sabrá todo el mundo que ha surgido un magno conflicto.